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社区有事 言 一 声

□记者 申利超 通讯员 王书敏

一名7岁的男孩遭遇车祸后被截
肢，高额的治疗费用让他的家庭陷入
困境。洛龙区科技园办事处龙腾小区
青阳屯居委会的居民们得知这家人的
遭遇后，主动伸出援手相助。

7岁男孩遭遇车祸后被截肢

晓晨（化名）今年7岁多，家在洛龙
区科技园办事处龙腾小区，平常跟着在
李楼镇打工的母亲居住。

2013年12月14日15时许，晓晨
从李楼镇住处出来，准备到马路对面的
辅导班上课。在他过马路时，一辆厢式
货车将他撞倒。

晓晨的父亲李先生说，孩子被送往
医院救治后，左下肢当天便被截肢，经
过半个月的治疗，左腿关节还在治疗
中。事故认定机动车负主要责任，但事
故发生后，司机一直没露面，车主送去
了1.9万元后便没有再联系过李先生。

李先生说，住院治疗已经花了3.5
万元，他和妻子都是打零工的，孩子的
遭遇对他们来说就是一场大灾难。

街坊邻居伸手相助忙捐款

龙腾小区青阳屯居委会居民很快
听说了晓晨的遭遇。青阳屯居委会主
任李孔东说，都是街坊邻居，有人遇到
困难理应伸手相助。

2013年12月29日晚，在青阳屯居委
会党员会议上，李孔东向党员们说出了自
己的想法，大家都很支持。“很多人当场捐
款，特别是一些老党员，撂下钱就走。”李
孔东说，居民们大都没啥固定收入，靠打
零工挣钱，当时的场景让他感动不已。

李进元今年84岁，是居委会的低
保户，独自照顾行动不便的老伴，每月
靠400多元的低保金和其他补助款生
活。他将身上仅有的20元捐了出来。

当晚，居民们共捐了1380元。近几
天，为晓晨的捐款还在继续。截至2013
年12月31日，洛龙区科技园办事处的工
作人员已为晓晨捐了4000多元。

“我们这两天将在青阳屯居委会的
社区广场上设置捐款箱，希望大家继续
伸手援助晓晨。”李孔东说。

亲爱的读者，如果您想帮助晓晨，
可以拨打13698855207。

几天前的一个上午，9时30分许，
洛阳晚报记者和洛阳热力有限公司
（以下简称市热力公司）相关负责人一
起来到该小区。

我们敲开了4楼一住户的房门。
“供暖以来，我们家只有入户的头一组
暖气片是热的。为了保住这点儿热
气，我从来都不敢开窗户。”得知我们
的来意后，4楼住户杨女士大倒苦水。

市热力公司工作人员检查了她家
的暖气片，确实有几组不热。接着，我
们又来到10楼的方先生家，方先生告
诉记者，该小区住户家中暖气片不热
的现象都集中在这栋32层住宅楼的

16层及以下，17层及以上住户很少听
说有谁家暖气片不热的。“我把79岁的
老父亲接来住了，结果家里不暖和。
没办法，我只能把除了客厅以外的暖气
片都关了，把热量集中在客厅，让老爷子
看电视的时候暖和点儿。”方先生说。

我们又来到18楼，敲开了一家住
户的门。刚一开门，我们就明显感觉
到一阵暖气扑面而来。“我家温度达到
23℃，在家穿件秋衣就行了。打扫卫
生出一身汗。”18楼住户说。

为啥楼上住户家里那么暖和，我
们家里却这么冷？该小区16楼及以
下的许多住户都有这个疑问。

17楼及以上，暖洋洋
16楼及以下，冷冰冰
今冬新供暖小区或出现“冷热不均”的现象，主要原因是水力失衡，
请尽快联系相关单位检修

□见习记者 王若馨 通讯员 张建华

对今冬新供暖的涧西区名仕嘉园小区的住户来说，这个温暖的冬天
承载着他们美好的愿望——“有了暖气，孩子晚上就能踏踏实实睡个好
觉。”“我要将爸妈都接过来住，让他们暖暖和和过个冬天。”

该小区正式供暖后，却是几家欢喜几家愁。“供暖效果差别明显，
16楼及以下住户家里都不咋热，17楼到32楼的住户家里却热得不得
了。”家住10楼的方先生说。

这是咋回事？

记者发稿前，再次联系了市热力
公司的相关负责人，他说，在更换了
低层区压力泵和清理了管网堵塞物
后，低层住户家的温度已经升上去
了，小区的热力状况基本平衡。

他提醒首次采暖的小区住户，水

力失衡是新供暖小区的常见问题，遇
到家中暖气不热的情况不必过于惊
慌，首先要检查是否只有自家暖气不
热，还是多家暖气不热，然后“对症下
药”，按照“谁建设谁负责”的原则尽
快联系相关单位检修。

那么，造成该小区供暖差别大的
根源在哪儿？该如何解决呢？市热
力公司相关负责人说：“楼栋冷热不
均和户内冷热不均现象，主要原因是
水力失衡造成的，这种现象在新供暖
小区非常普遍。”

对于住户们都很关心的何时能
够均衡供暖的问题，该负责人说：“调
整新供暖小区的水力平衡是必经的
一个过程，只有当供暖机组、平衡阀、
循环泵以及变频设备和用户负荷达
到最佳匹配的时候，小区的水力失衡

才能得到解决，调试过程相对复杂，
一般需要20天左右时间。我们会尽
力在最短时间内完成。”

该负责人也提醒该小区住户：
目前小区采用分户计量的方式进
行热费结算，温度越高交费越多，
越不节能。用户可通过控制室温
来控制用热量，控制室温的主要方
法是控制入户的循环水流量，一般
情况下，在室温18℃至 20℃时，分
户计量的热费与按面积计算热费
才会基本持平。

带着这些住户的疑问，我们来到
该小区物业公司福瑞物业。该物业公
司的工作人员肯定了方先生的说法。

“这是我们供暖以来统计的住户用热
问题，都是16楼及以下住户反映的，
17楼及以上的住户没有反映家中暖
气不热这个问题的。”他一边说，一边
一页页地翻着记录给我们看。

发现这一问题后，他们是如何进
行处理的？该工作人员有些无奈地
说：“我们上报了热力公司协调解
决。热力公司的维修人员也来我们
小区检查过，说我们小区之所以会存
在上热下凉的问题，可能是因为供给
低层用户的低压区热力站设备热压
不够造成的。”

我们虽然不富裕
但是乐意帮助你

7岁男孩遭遇车祸后被截肢，打零工的父母为高额治疗费
发愁……龙腾小区青阳屯居委会的居民们迅速行动起来

【记者感受】同一栋楼冷暖有别

【物业分析】可能是低层热压力不够惹的祸

【最新进展】该小区热力状况已基本平衡

【热力公司】将在最短时间内完成调节水力平衡


